例会報告

第2330回例会報告議事録

日時 26年3月11日(火曜日)

場所 ホテル マークワン 我孫子

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「奉仕の理想」 ゲスト: なし

会長挨拶

米田会長



3月11日ということで、東日本大震災から3年経ちました。また大きな地震が来るような話をテレビでしていました。宇宙からGPSで土地の測量をしていらっしゃる東大の名誉教授の方が、昨年の10月位から土地の変動が大きいので3月、4月には大きな地震が来るのではないかというお話しをされていました。日頃から防災の準備をしておきたいと思います。

今日は例会があるので朝7時半位から現場で一人で仕事を一生懸命やっていました。ペンキの塗り替えが主な仕事ですが、今回の仕事は鉄筋コンクリー

トの修正の仕事でした。コンクリートの自然の波紋をスポンジ等を使って再生する塗装の仕事もあるという事を皆さんに知っていただきたいなと思います。

今日は髙橋会員が卓話をしてくださいます。どうぞよろしくお願い致します。

親睦委員会報告

小池委員長



今月25日に東クラブとの合同ゴルフコンペと合同例会を行いますが、詳細をなるべく早く送らせていただきます。

5月24日(土)、25日(日)に京都方面への親睦旅行を企画しております。木村会員があちらの方に詳しいとの事ですので、おんぶに抱っこでお願いしたいと思っています。

22名出席(全員で26名) 出席率84.6%

幹事報告 荒井幹事



- ・流山RCより週報受理
- ・柏南RCより観桜例会の案内受理 4月1日(火)午後6時より麗澤大学にて

$= \exists \exists \exists B \cup X$

お名前	メッセージ		金 額
佐藤会員	前回休ませていただきました。		1,000円
塩毛会員	会員 遅刻して申し訳ありませんでした。		1,000円
高橋会員	卓話をさせていただきました。		1,000円
		当日計	3,000円
		今期累計	365,550円

卓話 高橋会員



京葉銀行の高橋でございます。人前で話すのは嫌で、毎日のように部下の前で話しているのですが常に緊張しています。今も手に汗をかいています。支離滅裂になるかもしれません。

私の生業は金融業の中の銀行業です。金融業というのは銀行、証券、損保、信託等いろいろあります。京葉銀行は地方銀行のひとつです。

千葉県には千葉銀行さん、興銀さんと三つの地方銀行があります。うちの京 葉銀行は元千葉相互銀行というところでした。平成元年に銀行法普通銀行に

変換して普通銀行になりました。千葉銀行さんと興銀さんは地方銀行協会に所属していますが、 京葉銀行は第二地方銀行協会に所属しています。

地方銀行は今、64行あります。第二地方銀行は41行です。今、都市銀行は5つ、信託は3つ、信金は267、信組は156、農協はなんと700、証券は256、生保が43、損保が27で金融業全体だと1590あります。

私が銀行に入ったのは昭和60年です。都市銀行は13行ありました。合併合併で5つになりました。みずほ銀行はどの銀行が合併したかご存知でしょうか。第一勧銀、富士銀行、日本興業銀行です。りそな銀行は埼玉銀行、協和銀行、東海銀行、大和銀行等です。メガと言われているのはみずほ、三菱UFJ、三井住友等です。

昭和60年当時はオンラインではあったのですが、お客さまからお預かりして通帳にご預金を打ってお返しして、私共の方では元帳に手で書いていました。今はオンラインで効率化されました。当時は帰るのは大体10時、11時でした。12月31日は集金で外回りをして、銀行で除夜の鐘を聞きました。今は7時頃までには帰れます。

昭和60年に自由化が始まる前までは銀行は守られていました。どこの銀行でも預金金利も貸し出し金利も住宅ローンの金利もほぼ同じでしたが、今は競争で大変です。金融の自由化で合併の他に新規参入というのが出て参りました。三井住友銀行の出資でジャパンネット銀行が平成12年に出来、セブン銀行、楽天銀行、ソニー銀行、イオン銀行、住信SBI銀行等ができました。セブン銀行はイトーヨーカドーの傘下にあり、ATMをセブンイレブンの中に作って、他行から手数料をもらって収益をあげています。楽天銀行はネットでの取り引きに金融をつけ、カード会社もつけ、大きくなっています。ソニー銀行は預金の金利を高くして預金を集め、低めのローンで運用しています。イオン銀行も流通系ですが、預金を集め住宅ローンで運用しています。住信SBIは住宅ローンの他に公庫をやっています。預金残高が一番大きいのは住信SBIで3兆3千億です。ちなみに千葉銀行さんは9兆で、うちが3兆7千億です。

住宅ローンの金利が競合しています。今では三大疾病の保証付きもあり、興銀さんは標準で三 大疾病保証をやっていらっしゃいます。

私が入った頃には、利ざやというものは2%ありましたが、今は0.5%位です。非常に金利が低くなっています。

皆様から預かった預金を融資運用するわけですが、預貸率は7割から7割5分です。その他は、株式や国債に運用しております。日本の借金が1千兆円あると言われていますが、銀行や生保が国債を買っているから日本は安泰なわけです。景気がよくなると国債の金利が上がりますが、そうなると銀行はリスクを負います。金利が上がると価格が下がります。価格が下がると100円のものが90円になり、10円分ロスします。国債に投資しても金利が急激に上がると銀行は気をつけなさいと言われています。ただ、まだまだ金利が上がるような状況ではない気がしています。

金融円滑化法というのは2009年にリーマンショックが起こり、当時の亀井金融担当大臣の肝いりで決めた法律です。企業が条件変更を申し出てきた場合は、出来る限り、その変更に応じなさいという法律です。これは不良債権に該当します。5年で返す所を10年にするということです。一定の条件にあてはまれば、その申し出を受け、不良債権にしないという法律でしたが、25年3月に終了しました。が、法律がなくなっても一定の配慮をしろという指針が金融庁から出ました。金融円滑化法を利用した企業は30万~40万社と言われており、倒産予備軍は5万社位あるそうです。

住宅ローンは35年で80歳まで組めますが、返せないので延ばしてくださいと言われたら、円滑化法で嫌ですとは言えません。元本は返済せずに利息だけ払ってくださいと言い、もっとひどくなると「利息も払えません、利息まで分割してください」というのもあります。それもわかりました、と今でも受けています。昔だったら家を失っていた人が、今は家に住みながら普通に生活ができています。これもモラル・ハザードなのかなという気がしています。

先日、金融ジャーナルという金融の専門誌に、収益性と健全性の104行のランキングで京 葉銀行が全国で6位に入りました。おかげさまで頑張っておりますので、今後ともどうぞよろしく お願い致します。つたないもので大変申し訳ございません。

今週の表紙「延命寺」千葉県我孫子市布佐2318番地

文禄2年(1593年)に創建された真言宗のお寺です。大和国の法隆寺から虚空蔵菩薩を迎えて創建されまし た。眠病治療の御利益あらたかで人々の信仰も篤かったと伝えられています。我孫子、柏、取手にまたがる 「新四国相馬霊場八十八箇所」の第二十四番札所です。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web @rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上 げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動 に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は 2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進 される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、 年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞 我孫子ロータリークラブは、



この印刷物に使用している用紙は、 森を元気にするための間伐と 間伐材の有効活用に役立ちます。

を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。 環境貢献として、「森の町内会」を応援します。